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N I E D E R S C H R I F T

21. Sitzung des Planungs- und Maßnahmenausschusses der Ge-
meinde Großenaspe

Sitzungstermin: Montag, 26.02.2018

Sitzung-Nr.: 16/2018/334

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr

Sitzungsende: 22:38 Uhr

Ort, Raum: Mehrzweckraum Grundschule, Heidmühler Weg 14, 24623 Großenaspe

 Anwesende

 Vorsitz

 Herr  Bernd  Konrad- Großenaspe - CDU  

 Mitglieder

 Herr  Holger  Altenscheidt- Großenaspe - BfB  
 Herr  Hans-Rainer  Holtorf- Großenaspe - SPD  
 Herr  Tobias  Hübscher- Großenaspe - CDU  
 Herr  Volker  Asbahr- Großenaspe - CDU  
 Herr  Adrian  Jendritzki- Großenaspe - SPD  
 Frau  Kerstin  Osterloh- Großenaspe - BfB  
 Herr  Christopher  Todt- Großenaspe - FDP  
 Herr  Klaus  Voßbeck- Großenaspe - CDU  

 Mitglieder anderer Gremien

 Herr  Karsten  Frese- Großenaspe - FDP  
 Herr  Björn  Hammerich- Großenaspe - BfB  
 Herr  Arne  Konrad- Großenaspe - BfB  
 Herr  Friedrich-Karl  Ulrich- Großenaspe - SPD  

 Gäste

 Herr    Kollisch-   S-H Netz AG
 Herr  Daniel  Schaefer-   S-H Netz AG
 Herr  Jan  Stölting-   Feuerwehr Großenaspe als Vertretung für Jürgen Pingel

 Verwaltung

 Herr  Martin  Benneck- Verwaltung  

 sonstige Personen
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 Herr  Rüdiger  Döring- Großenaspe-Hausmeister  
 Herr  Bernd  Stick- Großenaspe - Bauhof  

 Abwesende

 Mitglieder

 Herr  Stefan  Mehrens- Großenaspe - CDU  abwesend

 Herr  Eggert  Stölting- Großenaspe - CDU  abwesend

 Mitglieder anderer Gremien

 Herr  Michael  Drews- Großenaspe - CDU  abwesend

 Frau  Belkiz  Hahn- Großenaspe - BfB  abwesend

 Herr  Torsten  Klinger- Großenaspe - CDU  Bürgermeister abwesend

 Herr  Ronald  Krüger- Großenaspe - CDU  abwesend

 Herr  Jörg  Lange- Großenaspe - FDP  abwesend

 Frau  Sabine  May- Großenaspe - CDU  abwesend

 Herr Dr. Ronny  Niklas- Großenaspe - SPD  abwesend

 Herr  Volker  Preiskorn- Großenaspe - CDU  abwesend

 Herr  Jens  Schümann- Großenaspe - CDU  abwesend

 Herr  Karsten  Winselmann- Großenaspe - CDU  abwesend

 Gäste

 Herr  Udo  Petersen-   Kreisplanungsamt Segeberg abwesend

 Herr  Jürgen  Pingel- Großenaspe - Feuerwehr  abwesend

 sonstige Personen

 Herr  Bernd  Hahn- Großenaspe - Bauhof  abwesend
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T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Anträge zur Tagesordnung

 2. Einwohnerfragezeit

 3. Genehmigung der letzten Sitzungsniederschrift

 4. Bericht des Ausschussvorsitzenden

 5. Bericht Ergebnisprotokoll (öffentlicher Teil)

 6. Vorstellung Energiekonzept für die Schule und den Kindergarten durch die SH-Netz

 7. Erneuerung EMSR-Technik für Heizungs- und Lüftungsanlage in Schule - hier Ing.-Ver-
trag

 8. Auftragserteilung zur Anschaffung neuer Belüfter für die Klärteichanlage Großenaspe

 9. B-Plan 21, Vorstellung der 1. Änderung und Ergänzung

 10. Straßenbeleuchtung im Gemeindegebiet

 11. Errichtung eines Carports für das neue Gemeindefahrzeug
hier: Grundsatzbeschluss

 12. Aktion "Schleswig-Holstein blüht auf"
hier: Antrag von Herrn Holger Altenscheidt

 13. Verschiedenes

 14. Einwohnerfragezeit
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P r o t o k o l l:

Der Vorsitzende stellt bei der Eröffnung der Sitzung fest, dass

- zu der Sitzung ordnungsgemäß eingeladen wurde,
- die Gemeindevertretung beschlussfähig ist.

Gegen diese Feststellungen erheben sich keine Einwendungen.

Öffentlicher Teil:

zu 1 Anträge zur Tagesordnung
Im Auftrag des Ausschussvorsitzenden, Bernd Konrad, soll die Tagesordnung und 
dementsprechend dessen Reihenfolge wie folgt geändert werden: 
Der ursprüngliche TOP 8 wird TOP 6: Vorstellung Energiekonzept für die Schule und den 
Kindergarten durch die SH-Netz. Die nachfolgenden TOP’s verschieben sich entsprechend. 
Neuer TOP 10 „Straßenbeleuchtung im Gemeindegebiet“. Neuer TOP 11 „Errichtung eines 
Carports für das neue Gemeindefahrzeug“ hier: Grundsatzbeschluss. Neuer TOP 12 „Aktion 
Schleswig-Holstein blüht auf„ hier: Antrag von Herrn Holger Altenscheidt. Die nachfolgenden 
TOP’s verschieben sich wiederum entsprechend.
Weiterhin wird der voraussichtliche nichtöffentliche Teil unter Ausschluss der Öffentlichkeit 
behandelt.

Abstimmungsergebnis:
dafür 9
dagegen 0
Enthaltungen 0

zu 2 Einwohnerfragezeit
Es liegen keine Wortmeldungen vor.

zu 3 Genehmigung der letzten Sitzungsniederschrift
Die Sitzungsniederschrift vom 04.01.2018 wird genehmigt.

Abstimmungsergebnis:
dafür 9
dagegen 0
Enthaltungen 0

zu 4 Bericht des Ausschussvorsitzenden
Der Ausschussvorsitzende, Bernd Konrad, berichtet über folgende stattgefundene Termine:

16.01.2018 Amt Bad Bramstedt-Land, Abstimmungsgespräch, B-Plan 11,
Fahrradweg, B-Plan 21

18.01.2018 Baubesprechung Wasserwerk
24.01.2018 Baubesprechung Wasserwerk
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24.01.2018 Sporthalle, Austausch der Lüftungssteuerung
25.01.2018 Amt Bad Bramstedt-Land, Abstimmungsgespräch, B-Plan 11,

Diekstücken, Scheeperredder
26.01.2018 Amt Bad Bramstedt-Land, Abstimmungsgespräch, B-Plan 11,

B-Plan 21, Gewerbegebiet
31.01.2018 Baubesprechung Wasserwerk
01.02.2018 Ortstermin, Klärteichanlage, Belüfter
01.02.2018 Ortstermin, Brokenlande, Löschwasserbrunnen
05.02.2018 Maßnahmenbetreuersitzung / Wegebesichtigung
07.02.2018 Baubesprechung Wasserwerk
08.02.2018 Ortstermin, Fahrradweg, Begehung
08.02.2018 Ortstermin, Sporthalle, Tore
13.02.2018 Maßnahmenbetreuersitzung / Bauanträge
14.02.2018 Baubesprechung Wasserwerk, Abnahme Außenanlagen
19.02.2018 Ortstermin, bei Krebs, Deponiebeirat
21.02.2018 Ortstermin, Warmkammer, Erweiterung Gewerbegebiet

zu 5 Bericht Ergebnisprotokoll (öffentlicher Teil)
Jahr/Sitzungs-
Nr. + TOP

Stichwort zu erledi-
gen 
durch

zu erledigen 
bis

Rückmel-
dung an

Anmerkungen

2013/20/14a) Unterhaltung 
Hauptstraße 2

Bgm nächste Le-
gislaturperi-
ode

AK gegründet
läuft

2013/02/19 Ern. Ausle-
gung 15. Änd. 
F-Plan "Erw. 
Biogasanlage"

FB I
Hr. Saul

nächste Sit-
zung

PuMA-Vors. 
/ Bgm.

in Bearbeitung
Umweltbericht 
noch nicht voll-
ständig
zurückgestellt
läuft

2013/02/21 Ern. Ausle-
gung 1. Änd. 
B-15 "Erw. 
Biogasanlage"

FB I
Hr. Saul

nächste Sit-
zung

PuMA-Vors. 
/ Bgm.

in Bearbeitung
Umweltbericht 
noch nicht voll-
ständig
zurückgestellt

2014/04/19c) Löschwasser-
brunnen Bro-
kenlande

FB I Frühjahr PuMA-Vors. 
/ Bgm

Angebote liegen 
vor. Leistungsab-
frage erledigt. 
Warten auf Rück-
meldung Kampf-
mittelräumdienst.

2015/08/12 Räumliche 
Situation KiGa

AK Ge-
meinde-
haus

1.Quartal 
2018

PuMA läuft

2015/08/13 Planungsauf-
trag für Fahr-
stuhl Schule

Amt Frau 
Gerlach

2018 PuMA Mitte/Ende April 
Kontaktaufnahme 
mit Planer vorge-
sehen.

2015/08/16 Löschwasser-
versorgung 
Außenbereich
Wem gehören 

Freiw. 
Feuer-
wehr

1.Quartal 
2018

PuMA in Bearbeitung
Herr Stietz kommt 
zum Amt um wei-
tere Informationen 
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die Brunnen? einzuholen
2015/08/17a) Absackungen 

Breitbandver-
sorgung

Wegeaus-
schuss, 
Herr Miel-
ke und 
Herr Stick

Gewährleis-
tung prüfen

PuMA Begehung erfolg-
te, eine Vorabnah-
me fand statt. Die 
endgültige Abnah-
me steht noch aus 
(siehe auch 
2016/12/04) Ge-
währleistung prü-
fen
Herrn Mielke be-
fragen, ob die 
Absackung beho-
ben ist.

2016/12/04 Absackung 
Achtern Barg 
nach Breit-
bandverlegung

Bauhof Herr Mielke

2016/12/20 Neue Heizung 
Sporthallen
- Angebote 
einholen

Herr 
Schü-
mann

nächste Sit-
zung

PuMA läuft

2016/12/22 Umstellung 
Beleuchtung 
Sporthallen
 Ort, Stand-

orte Zwi-
schenzäh-
ler

 Angebote 
einholen

 Umstellung 
Leuchtmit-
tel auf LED

Herr Kon-
rad u. 
Herr 
Schü-
mann

Angebote liegen 
vor
Fördermittel bean-
tragen

2016/12/24 Nachverdich-
tung Straßen-
beleuchtung

Am 05.02.2018 
erfolgte eine wei-
tere Begehung. 
Für Konzept soll 
später ein Planer 
hinzugezogen 
werden (siehe 
auch TOP 10)

2016/13/14.5 Schwerlastver-
kehr K 58 Glin-
dam

Martin 
Benneck

ist am Ball

2018/20/2c) Überschwem-
mung Stell-
platzanlage an 
der Kirche

Bgm. 
Klinger

nächste Sit-
zung

PuMA

2018/20/2g) Pflanzeinfas-
sung Linde im 
Heidmühler 
Weg

FB I
Herr 
Benneck

nächste Sit-
zung

PuMA siehe TOP 13b

2018/20/10 Neuer Radweg FB I nächste Sit- PuMA Entwässerungssi-
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stehenes Was-
ser

Herr 
Benneck

zung tuation wird durch 
Firma Eurovia 
nachgebessert.

2018/20/11 Ortseingangs-
schilder Diek-
stücken fehlen

FB I
Herr 
Benneck

nächste Sit-
zung

PuMA Antrag gestellt

2018/20/12c) Schlechte Er-
reichbarkeit 
Fa. Krebs, 
Bimöhler Str. 
57

FB I
Frau Ahl-
mann

nächste Sit-
zung

PuMA Das Problem soll 
nach Möglichkeit 
durch eine Hin-
weisbeschilderung 
gelöst werden.

zu 6 Vorstellung Energiekonzept für die Schule und den Kindergarten durch die 
SH-Netz

Herr Kolisch von der SH-Netz stellt das Energiekonzept anhand einer Präsentation vor. Im 
Rahmen seines Vortrages geht er unter anderem auf die Fragen zu den Antragsfristen, 
Nutzungsdauer und Umsetzungszeiträume ein. Er berichtet, dass für die Kita gemäß eines 
vorliegenden Gutachtens erhöhte Anforderungen wegen bestehender Seheinschränkungen 
berücksichtigt wurden. Auf Antrag soll dies auch in eingeschränkter Form für die Schule 
gelten. Auch sollen die objektbezogenen Außenleuchten im Förderantrag berücksichtigt 
werden.
 
Beschluss:
Der Planungs- und Maßnahmeausschuss nimmt die Vorstellung (Präsentation) des Energie-
konzeptes für die Schule und die Kita im Heidmühler Weg zur Kenntnis und beschließt die 
weiteren Schritte, wie Erstellung des Förderantrages und der weiteren Planungen auf Grund-
lage dieses Konzeptes fortzuführen. Hierbei sollen im Bereich der Schule für zwei Klassen-
räume die erhöhten Anforderungen für Kinder mit Seheinschränkungen gemäß vorliegendem 
Gutachten für die Kita mit berücksichtigt werden. Ergänzend sollen noch die objektbezogen-
den Außenleuchten bei der Erstellung des Förderantrages mit einbezogen werden. 

Abstimmungsergebnis:
dafür 9
dagegen 0
Enthaltungen 0

zu 7 Erneuerung EMSR-Technik für Heizungs- und Lüftungsanlage in Schule - hier 
Ing.-Vertrag

Für die Heizungs- und Lüftungsanlage in der Schule muss die EMSR-Technik erneuert 
werden. Der genaue Leistungsumfang wurde mit dem Planungsbüro Reinholz aus Itzehoe 
vor Ort abgestimmt, die daraufhin ein entsprechendes Honorarangebot unterbreitet haben. 
Es soll der entsprechende Beschluss zur Auftragserteilung gefasst werden. Während der 
Beratung wurde nochmal auf die Dringlichkeit der Maßnahme hingewiesen.

Beschluss:
Hiermit wird beschlossen, das Büro Reinholz Software & Technology GmbH in 25524 Itze-
hoe für die Planung in Lph. 1-9 der HOAI zum Pauschalfestpreis von 7.500 € netto zu beauf-
tragen.
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Abstimmungsergebnis:
dafür 9
dagegen 0
Enthaltungen 0

zu 8 Auftragserteilung zur Anschaffung neuer Belüfter für die Klärteichanlage 
Großenaspe

Herr Konrad führte in das Thema ein und erläutert den Sachverhalt. Nach Beratung besteht 
Einvernehmen, dem Kauf der Klärteichbelüfter zuzustimmen.

Beschluss:
Der Planungs-und Maßnahmenausschuss stimmt dem Kauf der Klärteichbelüfter der Fa. 
Rotox gemäß dem anliegenden Angebot vom 28.02.2017 zu.

Abstimmungsergebnis:
dafür 9
dagegen 0
Enthaltungen 0

zu 9 B-Plan 21, Vorstellung der 1. Änderung und Ergänzung
Da Herr Petersen vom Planungsbüro des Kreises Segeberg verhindert war, erläutert Herr 
Konrad anhand der Planzeichnung den Entwurf zur Änderung und Ergänzung des B-Plan 
Gebietes Nr. 21 zwischen Diekstücken und Hans-Claußen-Ring. Unter anderem geht er 
hierbei auf die vorgesehene Grundstücksgröße (mind. 500m2) den Baugrenzen und der 
Grundflächenzahl ein. Bei den weiteren Planungen soll berücksichtigt werden, dass im 
öffentlichen Verkehrsraum zusätzliche Stellplätze angeordnet werden.
 
Beschluss:
Der Planungs- und Maßnahmenausschuss stimmt dem Entwurf für die 1. Änderung und Er-
gänzung des Bebauungsplanes Nr. 21 zwischen Diekstücken und Hans-Claußen-Ring zu. 
Bei den weiteren Planungen ist zu berücksichtigen, dass im öffentlichen Verkehrsraum zu-
sätzliche Stellplätze angeordnet werden. 

Abstimmungsergebnis:
dafür 9
dagegen 0
Enthaltungen 0

zu 10 Straßenbeleuchtung im Gemeindegebiet
Herr Konrad berichtet von der Ortsbegehung, die am 05.02.2018 stattgefunden hat. Er 
beschreibt kurz die vorgesehenen Maßnahmen, die zur Erweiterung / bzw. Änderung der 
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Straßenbeleuchtungsanlagen im Gemeindegebiet einschließlich der Ortsteile Brokenlande 
und Freiweide vorgesehen sind.
Zur Konzepterarbeitung soll zu gegebener Zeit ein Planer eingebunden werden. 

zu 11 Errichtung eines Carports für das neue Gemeindefahrzeug
hier: Grundsatzbeschluss

Als Unterstellmöglichkeit für das neue Gemeindefahrzeug soll ein neues Carport errichtet 
werden. Hierfür soll der Grundsatzbeschluss gefasst werden.

Beschluss:
Der Planungs- und Maßnahmenausschuss beschließt die Errichtung eines Carports für das 
neue Gemeindefahrzeug.

Abstimmungsergebnis:
dafür 8
dagegen 0
Enthaltungen 1

zu 12 Aktion "Schleswig-Holstein blüht auf"
hier: Antrag von Herrn Holger Altenscheidt

Herr Altenscheidt berichtet ausführlich über die Aktion „Schleswig-Holstein blüht auf“. Nähere 
Informationen können den Medieninformationen, die dieser Niederschrift beigefügt ist, 
entnommen werden. Für die Inanspruchnahme von kostenlosem Saatgut über die 
angebotene Aktion wäre zunächst festzustellen, welche Flächen für die Ausbringung des 
Saatgutes in Frage kämen. Das Amt wurde gebeten eine entsprechende Anfrage an die 
Landwirte zu richten. Hinsichtlich gemeindeeigener Flächen schlägt Herr Konrad vor, dass 
der Wegeausschuss geeignete Flächen ermittelt.

Beschluss:
Der Planungs- und Maßnahmenausschuss beschließt, ein mögliches Konzept für die Beteili-
gung an der Aktion umzusetzen. Die Landwirte sollen über die Amtsverwaltung unterrichtet 
werden. Ferner soll der Wegeausschuss einberufen werden, um gemeinsam mit dem Bauhof 
die geeigneten Flächen für die Aussaat zu ermitteln.

Abstimmungsergebnis:
dafür 9
dagegen 0
Enthaltungen 0

zu 13 Verschiedenes
a) Herr Bernd Stick spricht nochmal die überbauten Wasserschieber im Heidmühler 

Weg, sowie die noch ausstehenden Mängel bei der Erschließung des neuen 
Baugebietes an. Das Büro Jürgens & Beil ist unterrichtet und sagte eine Überprüfung 
zu.

b) Im Heidmühler Weg sollen die Bordeinfassungen der Baumscheiben im Bereich der 
Bodenschwelle reguliert werden. Die Verwaltung nimmt den Hinweis auf und sagt 
eine Überprüfung zu.
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c) Herr Arne Konrad bittet um Überprüfung der Kreuzungsradien am Knotenpunkt 
Hauptstraße/Bimöhler Straße. Insbesondere ist hier die Fahrbeziehung aus der 
Hauptstraße kommend in Richtung Bad Bramstedt fahrend zu begutachten. Die 
Verwaltung sagt eine Überprüfung zu.

d) Herr Arne Konrad bittet um Überprüfung der Oberflächenwassersituation im Gehweg 
vor dem Blumenladen (Ecke Hauptstraße/Kirchstraße). Die Verwaltung sagt eine 
Überprüfung zu.

e) Herr Konrad berichtet, dass im Wendehammerbereich „Am Farmböddel“ die 
Bordsteine weggedrückt wurden. Es soll geprüft werden, ob eventuell eine 
Verkleinerung der Verkehrsinsel möglich ist oder die Borde überfahrbar gestaltet 
werden können. Die Verwaltung sagt eine Überprüfung zu.

f) Herr Konrad berichtet über die Fäll-Aktion der Baumallee im Diekstücken und das die 
Haftungsfrage für diesen erforderlichen Eingriff noch zu klären ist. Die Maßnahme 
erfolgte im Einvernehmen mit der unteren Naturschutzbehörde.

zu 14 Einwohnerfragezeit
a) Herr Karsten Freese berichtet über Arbeiten der Stadtwerke im Bereich 

Hauptstraße/Surhalf. Herr Christopher Todt ergänzt, dass dort auch noch eine 
Stahlplatte liegt. Die Verwaltung wird um Überprüfung gebeten.

b) Anfragen bezüglich einer Warnbarke in der Twiete und dem erforderlichen Ausästen 
von Totholz im Petersilienweg werden von Herrn Bernd Stick (Bauhof) beantwortet.

c) Eine Anfrage von Herrn Karsten Freese zum Parken im Surhalf und Twiete wird von 
Herrn Konrad dahingehend beantwortet, dass die Parksituation nach StVO geregelt 
ist.

d) Hinsichtlich aufgetretener Risse in der Hauptstraße teilte Herr Stick (Bauhof) mit, 
dass sich der Bauhof darum kümmern wird.

e) Eine Anfrage zur Konzipierung einer gemeinschaftlichen Heizanlage für die Schule 
und den Kindergarten wird von Herrn Konrad beantwortet. Der Vorschlag wird mit 
aufgenommen.

- Protokollführer/in –
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